

La familia, célula vital de la sociedad. Pontificio Consejo 'Justicia y Paz': *Compendio de la doctrina social de la Iglesia*

La revista *Familia* publica, por su interés, y con las debidas licencias, el capítulo cinco ('La familia, célula vital de la sociedad') del *Compendio de la doctrina social de la Iglesia*. El texto ha sido tomado de *Compendio de la doctrina social de la Iglesia* (Ciudad del Vaticano: Libreria Editrice Vaticana 2004 para la publicación en España de la versión española) (Madrid-Barcelona: Biblioteca de Autores Cristianos-Editorial Planeta 2005) pp. 109-132. Véase la recensión, más adelante, en pp. 119-120.

1. LA FAMILIA, PRIMERA SOCIEDAD NATURAL

209 *La importancia y centralidad de la familia, en orden a la persona y a la sociedad, está repetidamente subrayada en la Sagrada Escritura: «No está bien que el hombre esté solo» (Gén 2,18). A partir de los textos que narran la creación del hombre (cf. Gén 1,26-28; 2,7-24) se nota cómo –según el designio de Dios– la pareja constituye «la expresión primera de la comunión de personas humanas»⁴⁵⁸. Eva es creada semejante a Adán, como aquella que, en su alteridad, lo completa (cf. Gén 2,18) para formar con él «una sola carne» (Gén 2,24; cf. Mt 19,5-6)⁴⁵⁹. Al mismo tiempo, ambos tienen una misión procreadora que los hace colaboradores del Creador: «Sed fecundos y multiplicaos, henchid la tierra» (Gén 1,28). La familia es considerada, en el designio del Creador, como «el lugar primario de la “humanización” de la persona y de la sociedad» y «cuna de la vida y del amor»⁴⁶⁰.*

⁴⁵⁸ CONC. VATICANO II, Const. past. *Gaudium et spes*, 12: AAS 58 (1966) 1034.

⁴⁵⁹ Cf. *Catecismo de la Iglesia Católica*, 1605.

⁴⁶⁰ JUAN PABLO II, Exh. ap. *Christifideles laici*, 40: AAS 81 (1989) 469.